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Aos dezoito dias de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas em primeira chamada, 3 

reuniu-se ordinariamente o Conselho Deliberativo Técnico da Associação Brasileira de Criadores de 4 

Ovinos – ARCO, em sua sede, Avenida Sete de Setembro, 1159 – Bagé/RS e através do aplicativo 5 

Meet, sob a presidência do Zoot. Manoel Francisco Zirbes Rodrigues, presidente do Conselho 6 

Deliberativo Técnico da ARCO e representante da ABCMA - Associação Brasileira de Criadores de 7 

Merino Australiano. Participaram desta sessão presencialmente os seguintes conselheiros: Med. Vet. 8 

Edemundo Ferreira Gressler, Presidente e representante da ARCO, Med. Vet. Magali Paiva de 9 

Moura, Superintendente do S.R.G.O., Méd. Vet. Sérgio Muñoz representante dos Inspetores Técnicos 10 

da ARCO, Med. Vet. Oscar Francisco Silveira Collares, representante da ABCONC - Associação 11 

Brasileira de Criadores de Ovinos Karakul e Naturalmente Coloridos, Zoot. Amilcar Jardim Mattos,  12 

representante da ABCOC - Associação Brasileira de Criadores de Ovinos Crioulo, Méd. Vet. José 13 

Carlos Ferrugem Moraes, Embrapa, Méd. Vet Ana Doralina Alves Menezes, representante da 14 

ABCDM – Associação Brasileira de Criadores de Dohne Merino e Zoot. Renato Carpes da Costa, 15 

representante da ABCI - Associação Brasileira de Criadores de Ideal, Participaram de forma virtual os 16 

seguintes membro: Zoot. Márcio Armando Gomes de Oliveira, Coordenador do Colégio de Jurados 17 

das Raças Ovinas da ARCO, Zoot. Melissa da Fonseca Oliveira, Secretária do CDT  e representante 18 

da ASPACO - Associação Paulista de Criadores de Ovinos, Zoot. Regina Célia Margarido Valle, 19 

representante da ABCDorper - Associação Brasileira de Criadores de Dorper e White Dorper, Med. 20 

Vet. Marcelo Cerutti de Castro, representante da BRASTEXEL - Associação Brasileira de Criadores 21 

de Texel, Med. Vet. Fabrício Wollmann Willke, representante da ABCIF – Associação Brasileira de 22 

Criadores de Ile de France, participaram ainda de forma on-line Eng Agr. José Volni Costa, 23 

representante da ACCO – Associação Catarinense de Criadores de Ovinos, Méd. Vet. Michele Flávia 24 

Sousa Marques, representante da APECCO – Associação Pernambucana de Criadores de Caprinos e 25 

Ovinos, Méd. Vet. Jean Carlos Capelli, representante da ABCHD – Associação Brasileira de 26 

Criadores de Hampshire Down e Méd. Vet. Amanda Machado Brandão, representante da ABCOPD – 27 

Associação Brasileira de Criadores de Ovinos Poll Dorset. O Presidente do CDT agradeceu a presença 28 

de todos, fez uma breve abertura da reunião e se fez a apresentação dos conselheiros presentes. Melissa 29 

informa que não será realizada a leitura da ata da reunião anterior, em 16 de junho de 2023, pois, a 30 

mesma já foi aprovada eletronicamente através de e-mail enviado, aos nove dias do mês de setembro, 31 

para apreciação até o dia quinze de setembro de dois mil e vinte e três, de modo que os conselheiros 32 

Magali, Márcio, Manoel, Melissa, Oscar e Edemundo aprovaram-na sem alterações, mesmo sem a 33 

manifestação dos demais participantes daquela reunião. Na sequência deu-se início as pautas da 34 

reunião 1- Oficio SRGO: 1.1 Dar ciência dos colégios de jurados atualizados no último período. 35 

Magali fez uso da palavra informando que neste último período do ano foram efetivados novos jurados 36 

dos quadros das raças Hampshire Down, Texel, Dorper e White Dorper e ainda foram realizados cursos 37 

de jurados para as raças Ile de France, Dorper e White Dorper. Ainda neste período o médico 38 

veterinário Claudio Rosa Marimon pediu desligamento do quadro de inspetor técnico da ARCO e 39 

também dos quadros de jurado que pertencia. Na sequência 1.2 Dar ciência ao CDT sobre a última 40 

auditoria do MAPA e demais assuntos do departamento. Novamente com o uso da palavra Magali 41 

da ciência ao conselho que nos últimos meses a ARCO passou por auditoria do MAPA onde foram 42 

verificados procedimentos e documentações do registro genealógico de ovinos e também do colégio 43 

de jurados das raças ovinas. Informa que o MAPA estará fazendo novas exigências que ainda não 44 
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foram aprovadas mas que deverão ser regulamentadas quanto aos empréstimos de carneiros, correções 45 

somente com DNA e utilização de chip além de tatuagem. Alguns questionamentos e duvidas foram 46 

apresentados, Magali fez os esclarecimentos e a reunião seguiu com a pauta 2.Oficio ABCdorper – 47 

2.1 Regulamento de Exposições – Anexo III – Admissão Zootécnica e Mensurações: Ajuste de 48 

texto do item 2 - “Quando observado a presença de retrognatismo, será aceita a diferença máxima 49 

de 3mm (três milímetros) entre os dentes incisivos e o pulvino (coxim) dentário para animais 50 

dentes de leite. Para animais com dois dentes definitivos ou mais será aceita a diferença máxima 51 

de 2mm (dois milímetros) entre os dentes incisivos e o pulvino (coxim) dentário.” Melissa passou 52 

a palavra para Regina que esclareceu que a pauta é apenas uma correção na tradução do texto sobre 53 

retrognatismo, e para não permanecer errado e com possíveis duvidas o texto acima deverá substituir 54 

o existente. Todos entenderam a necessidade e ficaram de acordo com a correção. Na sequencia 3. 55 

Oficio ABCONC – 3.1 Do Ranking ABCONC - Das Exposições Art. 1º – Serão ranqueadas todas 56 

as exposições oficiais com inscrições realizadas via ARCO – ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE 57 

CRIADORES DE OVINOS e que os resultados sejam encaminhados para a mesma pela 58 

organização do evento. "Obrigatoriamente, para a validação dos resultados e homologação, 59 

deverão serem JURADOS do quadro da ABCONC” Justificativa - Dar credibilidade ao 60 

julgamento e aproveitamento dos jurados do quadro da ABCONC, q gastaram tempo e dinheiro 61 

para estarem presentes nos cursos. Melissa passou a palavra para Oscar que explicou o motivo da 62 

inclusão desta pauta, fazendo referencia ao uso de jurados notório saber, após alguns questionamentos 63 

o assunto foi encerrado sem ser alterado o regulamento pois observou-se que na reunião anterior havia 64 

sido apresentado o regulamento do ranking ABCONC e que o artigo 5º já contemplava a solicitação 65 

da pauta em questão, como segue Art. 5° - O Julgamento deverá ser realizado por no mínimo um 66 

Jurado Efetivo, pertencente e homologado pelo Colégio de Jurados das Raças Ovinas - CJRO, da 67 

ARCO, de acordo com as normas e regimento deste. Na sequência 3.2 REGULAMENTO OFICIAL 68 

NACIONAL - CAPÍTULO III - Disposições Gerais - Art. 15 -O evento poderá receber animais 69 

de qualquer raça e classe, obedecendo aos critérios do regulamento oficial da ARCO. "Quando 70 

se tratar de ovinos naturalmente coloridos, que os criadores fazerem a opção de se agregarem as 71 

suas raças, deverão cumprir as normativas estipuladas pelas mesmas, nas exposições e os 72 

julgamentos serão em conjunto". Justificativa: A ABOCNC fez um trabalho efetivo, extasiante 73 

e persistente, para o registro, divulgação e valorização dos NCs, passando de dois animais na 74 

Expointer a quase 200. Trabalho regulamentado, não havendo justiça, por problema político de 75 

perda de eleição, quererem a transformação desta luta, em mera adesão. No momento da opção 76 

dos criadores de ovinos naturalmente coloridos para serem gestados pelas raças correspondentes 77 

e suas direções aceitarem, devem todos cumprirem a risca os regulamentos referidos, no que 78 

tange aos julgamentos, incluindo em conjunto todos os animais, independente de coloração, 79 

trata-se de uma variedade. Assim como seguirem por inteiro o regimento das exposições, como 80 

a EXPOINTER, que só permite animais PO, por consequência só serão aceitos os NC. Oscar fez 81 

novamente o uso da palavra, onde esclareceu o motivo a pauta em questão, os conselheiros Renato, 82 

Manoel e Sergio se manifestaram expressando suas opiniões sobre os ovinos NC nos rebanhos atuais 83 

das raças Ideal e Merino Australiano, esclareceram o motivo de suas diretorias pedirem para os 84 

registros de NC fossem incluídos junto aos livros das raças brancas e deixaram claro que as raças não 85 

estão tendo benefícios com o registro deste animais, após a explanações a pauta foi levada a votação e 86 

por 15 votos contra 1 não foi aceita a proposta da ABOCNC de fazer o julgamento dos ovinos de 87 

variedade naturalmente coloridos juntamente com os ovinos brancos. Ao termino da pauta do dia 88 
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Melissa informa que nenhum assunto mais deve ser debatido mas que a palavra fica a disposição para 89 

agradecimentos ou a título informativo, Regina fez uso da palavra para agradecer a presença da ARCO 90 

em nome do Coordenador Marcio no curso de jurados das raças Dorper e White Dorper realizado de 91 

novembro no município de Cabrobó/PE, informa que o colégio de jurados das raças vem crescendo, 92 

onde neste ano foram efetivados três novos jurados na região nordeste e foi ampliado o quadro de 93 

auxiliares e em 2024 será realizada uma atualização para os efetivos. Edemundo faz uso da palavra e 94 

começa agradecendo o novo olhar que a ABCDorper teve para a formação de jurados, ainda no uso da 95 

palavra reforça a necessidade das raças que ainda não realizaram nenhum curso que sejam realizados 96 

em 2024 e finalizando agradece a participação de todos os conselheiros em especial aos que estão 97 

participando pela primeira vez. Antes de finalizar esta reunião, Melissa sugere que a próxima seja 98 

realizada em maio e solicita aos conselheiros que enviem sugestões para a pauta da mesma. Não 99 

havendo mais assuntos, Manoel finaliza a reunião as dezesseis horas agradecendo a participação de 100 

todos e desejando bom retorno. Esta ata será encaminhada para a diretoria executiva da ARCO e 101 

também para o departamento jurídico que tomará conhecimento dos assuntos deliberados e aprovados. 102 

A ata desta reunião foi lavrada pelo secretário, acompanhada pela lista de presença. 103 
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